

Reconversión industrial en Aoiz / Agoitz

POR Mikel Irujo Amezaga



El miércoles de esta semana, en la sesión de gobierno, se autorizó a la sociedad pública Nasuvinsa la contratación de las obras para la construcción y la urbanización en parcelas del polígono de Aoiz / Agoitz para la nueva fábrica de la empresa Madergia. Lo cierto es que, desde el cierre de una planta industrial de referencia en 2020, tanto desde Gobierno como desde el Ayuntamiento mantuvimos un contacto permanente para ir elaborando planes y coordinar actuaciones que tuvieran como objetivo la reindustrialización de Agoitz. La nave industrial de Madergia se dedicará concretamente a la instalación de una planta de industrialización de elementos de construcción basados en madera y otros materiales sostenibles. Una actividad estrechamente vinculada con el emergente proceso de industrialización del sector de la edificación que hemos venido impulsando desde hace ya varios años en Navarra. Esta buena noticia para Navarra y Aoiz, res-

ponde al acuerdo alcanzado por el Ejecutivo foral y la empresa Madergia que se presentó en rueda de prensa el 8 de agosto de 2022 por el vicepresidente José María Ayerdi, la propia empresa, Nasuvinsa y el alcalde de Aoiz, Ángel Martín. Una operación público-privada que tiene un triple objetivo. Por un lado, impulsar la edificación sostenible e industrializada alineada con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 y el Pacto Verde Europeo con gran peso en la economía circular de Navarra. El fomento en la comunidad foral del emergente proceso de industrialización del sector de la edificación —una oportunidad clave en una actividad hasta ahora escasa en Navarra a través de una empresa referente de vanguardia— como lo es Madergia. Y la creación de hasta el año 2028, de 36 nuevos puestos de trabajo directos, y entre 30 y 38 nuevos puestos indirectos. El proyecto de Madergia, nacido hace casi ya 20 años en los viveros del brazo ejecutor en emprendimiento del Gobierno de Navarra que es CEIN, supone una apuesta por el presente y futuro sostenible, una pieza importante dentro de la reconversión industrial de Aoiz. Un paso en la ardua tarea que el Gobierno y el Ayuntamiento de Aoiz ha comenzado para atraer industrias a la zona,

especialmente después de la pérdida de empleo que supuso el cierre de planta de Gamesa en 2020.

En este sentido, me gustaría destacar tres proyectos implementados en el municipio de Aoiz que representan nuestro compromiso real de atender las problemáticas que van surgiendo y se convierten en oportunidades para el desarrollo económico de la zona: el Laboratorio de Biocombustibles Avanzados, financiado por el departamento de Universidad, Innovación y Transformación Digital, y liderado por el centro tecnológico CENER, que tiene como propósito desarrollar tecnologías de producción de biocarburantes avanzados, fundamentalmente de tipo diésel, que roseno y marítimo, a partir de residuos forestales y de residuos agrícolas locales, al que se destinaron 7,6 millones de euros provenientes de los fondos REACT y ha supuesto la creación de 11 puestos de trabajos directos con personal altamente cualificado. En segundo lugar, la puesta en marcha de la oficina de Biomasa en las instalaciones de CENER que surge con el objetivo de convertir esta localidad en un auténtico centro logístico de biomasa.

Y como tercer proyecto, la implantación de la nueva planta de encendedores Clipper de

Flamasats, declarado como Proyecto de Interés Foral el 5 de abril del 2023, que ha supuesto un compromiso de inversión de unos 25 millones de euros en una primera fase, que se ampliarían hasta los 40 millones de euros a término (según evolucione la demanda), y representa la creación de hasta 300 puestos de trabajo según la empresa (entre 175 y 250 en la primera fase). Este último proyecto fruto de una auténtica colaboración pública-privada, en la cual hay que agradecer la labor de la Confederación de Empresas de Navarra, al tejido empresarial de la zona, a diferentes sociedades públicas y al propio ayuntamiento.

Todo esto no sólo es una buena noticia para Navarra y para Aoiz, significa la reconversión, la recuperación del desarrollo económico de la zona y su industria, así como el porvenir de toda la zona. Para terminar, me gustaría destacar que el verdadero propósito de los que tenemos la oportunidad de dedicarnos al servicio público es éste, convertir retos y momentos difíciles en oportunidades que permitan el desarrollo de las sociedades, de las personas. ●

El autor es consejero de Industria y de Transición Ecológica y Digital Empresarial del Gobierno de Navarra